

La exportación de frutas a Francia

La última medida adoptada por el Gobierno francés con referencia a la tasa establecida para las licencias de importación, ha producido la natural alarma en regiones como la nuestra, tradicionalmente exportadoras.

El periódico de Madrid «El Sol», se ocupa de tan importantísima cuestión, en un artículo que transcribimos íntegramente, por su gran actualidad e interés:

«Los comerciantes españoles, a cuyo través se hace la importación de nuestras frutas en Francia, experimentan grave contrariedad por una medida reciente del Gobierno francés».

La tasa establecida para las licencias de importación ha sido elevada de 50 francos a 125 por cada 100 kilos. Se ha triplicado el coste, con daño para el comercio de nuestras frutas. Pero, grave la medida, tenía carácter general, respondiendo así al último Tratado de Comercio. Y viene a eliminar la indignación de los importadores españoles al conocimiento de la percepción de esa tasa especial hasta el 15 de mayo próximo. Porque de este modo se singulariza el ataque contra el comercio español, pues en la fecha de vigencia de la tasa habrá cesado la importación normal de la fruta americana y empieza la importación española.

En derecho, con esta medida del Gobierno francés, que quiere ser hábil, no se incumple el Tratado de Comercio, ya que éste sólo obliga a que las tasas rijan para todos los países. Y así es. Pero resulta que, por la realización de la fecha de vigencia del impuesto, las importaciones de un país determinado quedan exentas de gravamen. De esa manera adecuada de responder a la posición de los negociadores españoles al conocer el Tratado de Comercio y su anexo el A. reglo en vigor. Nuestros representantes hubieron de agitar el ingenio y de extender las habilidades en beneficio del comercio francés, que necesariamente significaba lesión para otros intereses internacionales concurrentes. Y ahora Francia se adentra desembarazadamente por el terreno de las habilidades precisamente en favor de aquellos intereses por nuestra transigencia lesionados. No deja de ser una manera de ofrecer compensaciones.

Tenemos el caso concreto de los automóviles. Francia había logrado ya de España que, por una medida habilidosa de carácter general que a ella sólo favorecía, se le concediera, en concepto de retornos, la rebaja del 30 por 100 de los derechos arancelarios de los automóviles franceses que se importan en nuestro país.

Pues bien: Francia corresponde ahora a las habilidades españolas favorecedoras de su comercio, en contra del americano, con una habilidad que beneficia al comercio americano y perjudica al español. Acaso la última consecuencia de esa actitud sea un acto de administración de la justicia distributiva: al América del Norte vendan menos automóviles a España, vendan en cambio más peras y manzanas a Francia. Lo que no se advierte por ninguna parte es que la justicia distributiva atienda a España.

Seguramente lo entenderá así el Gobierno y hará serar del de Francia la gestión inmediata para que siquiera se equipare el comercio español de frutas en Francia con el comercio porteamericano. Esto es que se cumpla el Tratado de Comercio firmado en febrero último, no sólo en la letra, sino en el espíritu.

Incluso es posible que en estos momentos sobre el Gobierno español razones políticas para asegurar el éxito de la gestión.»

La fiesta de la República

Reunión en el Ayuntamiento

Esta tarde a las seis se celebró en el Ayuntamiento una reunión para tratar de la organización de los festejos que habrán de celebrarse en Murcia con motivo del aniversario de la República.

A la reunión han sido invitadas las entidades locales y la P. N. por el Alcalde señor Bautista.

De interés para los sederos

Concesión de permisos militares

Aunque en un principio no se accedió por el Ministerio de la Guerra a conceder los permisos militares que en anteriores campañas se daban a los otorgando a los soldados cuyas familias se dedicaban a las labores de ganados de seda, ante insistencias requerimientos que se le han venido haciendo, el Excmo. Sr. Ministro ha ordenado sea concedida esa gracia.

Para ello con fecha cinco de los corrientes ha dirigido a los Gobernadores Militares el siguiente telegrama:

«Cumpliendo lo dispuesto en los artículos 13 y 14 de las disposiciones vigentes complementarias al Reglamento de la Comisaría de la Seda aprobado por orden de 30 de Marzo de 1927 (G. esta número 90), este Ministerio ha resuelto que V. E. facilite a Jefes Cuerpos conceder permisos de reintegro días a clases y soldados cuyas familias están al menos una onza de similares de ganados de seda durante la época de dicha crianza».

En las cercanías de Yecla

Explotan petardos junto a postes de energía eléctrica

En las cercanías de Yecla estallaron varios petardos junto a los postes de madera conductores de energía eléctrica, que da feudo para el alumbrado de aquella ciudad.

Como consecuencia de esas explosiones se produjeron daños, aunque no llegó a interrumpirse el servicio de alumbrado de la población que era el propósito de los extremistas que se sospecha cometieron tal hazaña para producir alarma durante la celebración de una procesión.

La guardia civil busca a los autores del hecho.

Delegación Provincial de Trabajo

Ayer a las once se reunieron bajo la presidencia del señor Delegado, los patronos panaderos de esta capital a los que se ha convocado con el fin de hacerles saber la necesidad de que en los obradores se cumpla la ley relativa a jornada panadera. El señor Delegado ha exhortado en tal sentido a los reunidos y les ha hecho saber la energía que emplearía si después de esta advertencia se repitieran las infracciones que se han denunciado y después de algunas consideraciones de los patronos y prometer estos el cumplimiento de la Ley se levantó la sesión a las doce.

En la mañana de ayer se celebró una reunión entre obreros de Alhama y el contratista de las obras del sanatorio antibacteriológico de Sierra Espuña para tratar de las condiciones de trabajo en dicha construcción así como de la colocación de obreros parados en dicha localidad. El acto, presidido por el Inspector Provincial señor Payá se ha desarrollado dentro de la mayor cordialidad llegando a un acuerdo satisfactorio para ambas partes. El señor Delegado ha impuesto una multa de cincuenta pesetas al patrono don Teodoro Armero por infracción de Bases de Trabajo y otra de veinticinco pesetas al patrono don Rafael Azorín Fernández, por infracción de Leyes sociales.

El Jurado Mixto de Transportes Mecánicos de esta capital suspendió el juicio señalado para entender en la demanda del obrero Pedro Martínez Rayón, por desfalco, contra el patrono Manuel Ruiz Ponce. También celebró sin avenencia el acto de conciliación por demanda sobre despido del obrero Antonio García Sabater contra el patrono Nicolás Gómez Tornero.

ENTIERRO

En la tarde del pasado domingo tuvo lugar el entierro de la virtuosa señora doña Rita Ramos Cobacho (q. e. p. d.).

Los numerosos simpatizantes que en vida conquistó la finada y las grandes amistades que disfrutó su familia se vieron demostradas con este triste motivo, constituyendo la conducción del cadáver una sentida manifestación de duelo en la que vimos personas de todas las clases sociales, que desfilaron por la casa mortuoria y acompañaron sus restos desde su domicilio hasta el Cementerio, donde se le rindieron las pases de ritual y después hasta Santa Teresa, donde se despidió el duelo.

La representación de la familia, ostentada por sus hijos don Juan y don José, recibieron la reiteración de pésame de la numerosa concurrencia. Desempeñó en esta virtuosa finada y sirvan de lenitivo a la apenada familia la participación que en su pena han tomado sus numerosos amigos.

De la Mancomunidad del Segura

El señor Arévalo visita los Pantanos

Ayer tarde marchó a los Pantanos del Corcovado y Quipar el Director de la Mancomunidad señor Arévalo.

La visita le motivaron asuntos propios del organismo que dirige el señor Arévalo, Ingeniero Jefe de dicho organismo.

Por la noche regresó a Murcia.

Nuevo ingeniero

El señor Arévalo dijo a los periodistas que había quedado posesionado de su cargo de ingeniero en esta Mancomunidad, don Carlos Robledo.

El plan nacional y la suena del Segura

Próxima a ser inaugurada la Exposición del Plan Nacional de Obras Hidráulicas, está siendo objeto de visitas colectivas por parte de las casas Hidrográficas.

El señor Delegado de los Servicios Hidráulicos del Segura don José Vinader, ha organizado un viaje a Madrid de los elementos regantes y comerciales del Segura, los cuales visitarán mañana, miércoles, a las once, la mencionada Exposición, en cuyo acto estará presente el ilustre autor del Plan, el Ingeniero don Manuel Lorenzo Pardo.

El señor Vinader ha procurado que la expedición sea nutrida y está en ella representados los múltiples intereses del Regadío del Segura.

Bando de la Huerta

El resultado de la rifa

El domingo último en el local de la Asociación de la Prensa, se verificó el sorteo del lote de regatos que habíamos anunciado con asistencia de don Juan López Santos, auxiliar del Gobierno Civil, en representación de la primera autoridad de la provincia, don Ricardo Rubio en la del Alcalde, el presidente del Bando señor Santos Rodríguez y los Vocales de la comisión de este festejo don Eugenio Ubeda, don Gaspar Vitorico, don Manuel Navarro Martínez y don Felguero M. Roca.

El número fue extraído por el niño Manolito González Garmán, resultando favorecido el 1461, cuyo poseedor podrá recoger los regatos en la Asociación de la Prensa de doce a dos y de tres a cinco de la tarde.

Gobierno civil

El gobernador, en Albacete

El gobernador civil señor Rodríguez Soriano marchó el domingo a Albacete acompañado del diputado señor Cardona para asistir al homenaje que se le tributó al gobernador señor Aparicio y al cual asistieron también el ministro de Marina señor Rocha, Subsecretario de Industrias señor Calot y Director General de Previsión señor Ullad, asistiendo también representaciones valencianas, de cuya provincia es el señor Aparicio.

Los actos resultaron muy brillantes.

Desde Albacete el gobernador vino a Murcia y desde aquí salió para Moratalla en unión del diputado señor Cardona y teniente coronel de la Benemérita señor Brotons, al objeto de asistir a la Comisión que realiza sus visitas en los Canales del Tálber.

Anoche regresó a Murcia el gobernador muy satisfecho de los viajes realizados. Así nos lo dijo el Secretario particular señor Boner, que nos facilitó la referencia anterior.

INFORMACIÓN DEPORTIVA

El Murcia ganó al Athletic de Madrid, en partido amistoso

Un encuentro lúcido y gris como la tarde, que a veces se presentaba con fuerte viento y éste con excesivo fresco para la época de primavera en que nos encontramos. Y con consignar el siguiente detalle se verá que este partido otorgó de todo interés.

Cuando algunos espectadores, de los no muy abundantes que el domingo concurrieron a La Condomina, en forma «shungona» decían a Garsorán que dejara al internacional Elsegui que desarrollara su juego, el jugador atlético se encará con ellos diciéndoles que venían en plan de fiesta. Dicho se está que esa fiesta, con tal desgan, careció de toda emoción y alegría.

Y como si se exceptúan algunas vituecas jagadas de Sorriehero y Julio y algunos buenos chistes de Roig, «amejizado» ello con la decisión de Uris, peo con el empujamiento en él posterior, que la delantera murciana actuó sin pasar a gloria. También debe quejar anotado que Vivivi, si no dió más de sí, fué debido a los pocos balones que recibiera, y estos eran muy bien centrados, aunque muchos demasiado serrados.

De los medios, como siempre Mafion animando a la delantera y Palahí cortando mucho juego del contrario, siendo con Garsorán la constante valla que le salió a la «desgana», según él, de Esegui, quien en las postergaciones del partido, a consecuencia de un encontronazo con las defensas tuvo que retirarse del campo. En esta línea media respaldó Mondragón, teniendo una actuación como para no desentonar de los demás.

Las defensas murcianas: estuvieron aceptables, con más ventaja Garsorán y el portero Lloca, que realizó una buena labor.

Y por lo que respecta a los del Athletic madrileño tampoco hizo un buen partido. Destacaron Gajarro, Marín, Castillo (que también resultó «tovado», teniendo que retirarse por un poco tiempo, sustituyéndolo Feliciano) Lis y los defensas y de forma sobresaliente el guardameta Guillema.

Solamente se vió «juego» cuando se produjo el empate, esto en la segunda parte, que el Murcia respondió al goal atlético de forma arrolladora de medios y delantera, marcando Roig de un formidable chut.

Y, ni antes ni después, nada: tanto estaba el juego en una puerta como en otra.

De los dos goals marcados por el Murcia, el primero por Sorriehero en un buen chut al ángulo en la primera parte y el segundo en la forma ya dicha, por Roig. Y el de los atléticos, por mediación de Gajarro, a los cuarenta minutos de la segunda parte.

Resúmen: un partido sin mayor ni saber, a tono con la tarde y con la flojísima entrada que presencié tan insustancial encuentro entre dos equipos que, con arreglo a la Ponencia pasan a primera División de Liga.

Y el arbitraje del sociado murciano Balibrea, que no podía librarse del ambiente del encuentro, tuvo una primera parte aceptable, y otra segunda, con bastantes lunares.

Los equipos se alinearon: Athletic de Madrid: Guillema; Oiso, Mendar; Rey, Castillo, Losada; Marín, Gajarro, Elsegui, Feliciano y Marín.

Murcia F. C.: Lloca; Garsorán, Garporeo; Mafion, Palahí, Mondragón; Vivivi, Julio, Uris, Roig y Sorriehero.

A. de S. B.

Otro equipo del Murcia ganó en Aguilas

Otro equipo del Murcia jugó en Aguilas contra el titular.

Vencieron los murcianos por tres a dos.

Marcaron los tantos del Murcia, dos Garreta y uno Zamora. Arbitró Avila.

CRISTALERIA

Cuadros :: Espejos :: Molduras ::

Cromos :: Grabados.

José María Díaz Martínez

Paseal, 20-22 Teléfono, 1.141

MURCIA

Don Magín Peña Manquez

Que falleció el día 7 de Abril de 1904

R. I. P.

En sufragio de su alma, de la de su hijo

Don Magín Peña Torres

y de la de sus padres políticos

Don Pablo Torres Gisanova

y doña Ramona Garcia Otazo

(Q. E. P. D.)

Estará la Vela y Alumbrado mañana día 11, celebrándose misas cada media hora, de ocho a una, en la iglesia parroquial de San Bartolomé.

Su viuda y madre, respectivamente y demás familia de los finados,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por el alma de los finados y la asistencia a alguno de estos cultos, por lo que les quedarán agradecidos.

Murcia 10 de Abril de 1934

Varios Excmos. e Ilmos. Sres. arzobispos y Obispos, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (11)

La huelga general de Zaragoza

Los patronos insisten en seleccionar a los obreros, por ser ilegal el paro

Ha sido encarcelada la directiva de los tranviarios

(Por telégrafo)

Zaragoza.—Sigue la huelga general. Fracasaron las gestiones realizadas por el alcalde. Los patronos redactaron una nota en la que manifiestan que no admitirán a los dependientes por ser la huelga ilegal. El Comité de huelga publicó un manifiesto en contra de los patronos mercantiles que pretenden seleccionar el personal, cometiendo represalias. A las ocho y media de la noche del domingo, en la plaza de San Braulio, la arteria principal del comercio, explotó una bomba. La explosión produjo gran alarma, no siendo de lamentar víctimas. Ha sido encarcelada la directiva de los tranviarios. Los presos declararon la huelga del hambre. Llevan 77 horas sin comer. Ha sido preciso suspender la sesión de los Tribunales de urgencia, por estar los procesados desfallecidos. Sólo funcionan contados espectáculos, especialmente cinematográficos.

La policía es tiroteada

Continuó el paro total. Al procederse a la detención de dos sospechosos éstos tirotearon a la policía, huyendo.

Noticias interesantes de Valencia

Los autonomistas acuerdan separarse del partido radical

El domingo se planteó la huelga general

(Por telégrafo)

Valencia.—Celebró asamblea el domingo la Unión Autonomista. Pronunciaron virulentos discursos Samper y Marco Miranda con alusiones contra Blasco. La Asamblea ovacionó a éste. Blasco se desmayó.

No tomó el acuerdo de separarse del partido radical, constituyéndose una minoría parlamentaria autonomista. Los acuerdos serán referendados por la Asamblea provincial.

La huelga general en la capital

El domingo se planteó la huelga general como protesta contra el proyecto de amnistía. Fueron apedreados los tranvías y taxis, cometiéndose otros actos de sabotaje. A un huelguista del ramo de electricidad se le encuentran 18 bombas.

Ciudadano de honor

Se concede tal distinción a Bartolomé Cossío

Por telégrafo de la noche Madrid.—Alcalá Zamora presidió una reunión a la que asistieron Leizaola, Alba y A. Boixos. Designaron ciudadano de honor a Manuel Bartolomé Cossío.

De Comunicaciones

Manifestaciones del ministro

Por telégrafo de la noche Madrid.—El ministro de Comunicaciones refirió a las notas de los sindicatos, dijo que no entablaba diálogos con los empleados. Algunos escaños sometidos a expedientes y otros han sido suspendidos de empleo y sueldo. Solamente hablará desde la Gaceta.



Planchas onduladas y lisas para cubiertas

Depósitos de todos tamaños

PROPIETARIOS, MAESTROS DE OBRAS, PEDIR PRECIOS Y REFERENCIAS A LOS DEPOSITARIOS EN ESTA PROVINCIA

Brugarolas y Compañía

Sociedad, 10 y Carretera de Alcantarilla, 12
TELÉFONO, 1.259 Y 2.317

LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosivos de todas clases, contra la pérdida alquileres, riesgos locativos de terrenos y de explotación de trabajo a causa del incendio.—Fundada en 1865.—Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión.—Domicilio en Barcelona.—Pasaje de Gracia, 2.—Capital suscrito Pesetas 5.000.000.—Capital desembolsado: Pesetas 2.000.000.—Reserva Estatutaria: Pesetas 1.000.000.

SITUACIÓN Y DESARROLLO DE LA COMPAÑÍA

Años	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas patrimoniales
1873	964.105'67	128.264 04	88.584'96	55.090'13
1883	439.181'86	125.322 69	146.275'86	291.457'58
1892	864.199'47	810.464 26	994.707'89	611.810'14
1902	1.600.585'89	469.148'41	588.511'96	809.167 86
1912	2.812.596'95	1.161.798'61	937.582'11	1.363.194'87
1922	16.263.898'87	8.661.568'62	5.955.412 65	2.421.050'82
1932	34.767.658'09	19.047.288'18	9.086.279'37	7.784.018'17

Autorizado por el Servicio de Inspección de Seguros y Ahorro en 26 de Mayo de 1932.

Delegado en Murcia,
Agustín Montevede

SANTA TERESA NUM. 7.

"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

NOTICIAS

ENFERMO

Se encuentra enfermo de algún padecimiento, nuestro estimado amigo el Corredor de Comercio, don Santiago Crespo. Desearnos vivamente hallé pronto una rápida mejoría.

TOMA DE DICOS

El pasado domingo y ante el señor cura párroco de la iglesia de San Andrés don Juan Martínez Cospé, se celebró la toma de dicos de la distinguida y simpática señorita Carmen de la Barón Abellán, hija del que fué nuestro amigo don Antonio Beltrán y don E. y Ana Abellán, con el culto solemne don José A. tonto Alemán Labrador.

Actuaron de testigos por parte de la novia, el respetable señor don Diego Flaminia y Mellina y don Miguel Abellán Pérez, capitán de Infantería, y por parte del novio, sus primos el joven industrial don Manuel Bernal Espinosa y don Emilio Fernández Labrador. Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados con dulces y habanos. La boda quedó concertada para fecha próxima. Reciban nuestra sincera felicitación los futuros contrayentes y sus respectivas familias.

Transportes y Mudanzas

ZAMARVIDE
Calle de Madrid, 10. Murcia
Teléfono 2944

Espectáculos

Teatro Circo

Ha despertado muy vivo interés el estreno de la película en español «La cruz y la espada» de la Paramount, en el Teatro Circo y el público que al Palacio de la Cinematografía se trasladará ayer por tarde y noche para verlo en público.

La película está perfectamente desarrollada en cuanto a la fotografía y a la trama en general de la obra. Es una novela de amor con escenas de emoción exquisita y cuyo final tiene la satisfacción graciosa de la celebración de una boda, fundiéndose en una sola escena enmarcada que a punto estuvo de que la Adverdad les separara para siempre.

Sin ser nueva la historia de un amor de esta índole, es que hay una tercera persona de más o menos respeto en su carácter, la película gustó bastante al público que se reunió con entusiasmo en las intersecciones como en ante del gran actor José Mojica, al cual se debe el papel central de la obra, secundándolo con evidente talento Anita Campillo y Juan Torrens.

«La cruz y la espada» se reprisa hoy martes y seguiremos otros éxitos de tequilla a la Empresa, ya que la producción es de las que dejan buen recuerdo en los públicos.

Tectro Roma

Una deliciosa película se estrenó anoche en Roma, de la Metro Goldwyn «Peggi de mi corazón» que interpreta magistralmente Marión Davies, teniendo un papel casi secundario en el reparto el gran actor Farrell Mac Donald.

Tiene la película unas maravillosas escenas costumbres de Irlanda, con sus bailes y canciones, tan alegres y sencillas.

El asunto es vulgar pero de margen a la dirección Marión a dar una prueba más de su formidable temperamento artístico.

Las películas se deleitan por todos conceptos y la Metro tiene con ella una gran producción que agregará más a la larga serie de sus grandes producciones.

Exceso de original

Por exceso de original y la falta de espacio, dejamos para la próxima edición varios asuntos así como la información de interesante acto celebrado ayer, por el Conservatorio a la memoria del maestro Chapí.

Desde Santander

La Constructora Naval va a cerrar

Por telégrafo de la noche Santander. La Constructora Naval a causa de la crisis cerrará los trabajos de Rielov.

La escuela ha producido gran alarma.

VISITAD

El Museo Provincial de Murcia

Notable colección arqueológica, principalmente de la Edad de los Metales.—«Belén» de Salzillo, con 529 figuras policromadas.—Galería de pinturas de artistas clásicos y regionales. Entrada libre diaria. Plaza del Obispo Potos (Antes de la Trinidad).

TEATRO CIRCO VILLAR

PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA

PROGRAMA PARA HOY.—Tarde y noche. Noche y tarde y media. Revistas en español, y gran éxito de la producción FOX mezclada y cantada en español, titulada

LA CRUZ Y LA ESPADA

Genial interpretación de JOSE MOJICA con Anita Campillo y Juan Torrens

BUTACA 1'25; GENERAL 0'30

Note.—Mañana miércoles,

TENOR DE CAMARA

Preziosa opereta, por LFE FARRY

Precios a cada

Relación de los géneros vendidos en la Lonja en el día de hoy con los precios que a continuación se expresan:

Hortalizas

Patatas, 0'50; tomates, 1'0;ajo, 3'50; pimientos menudos, 0'00; pimientos gordos, 0'00; bonitos, 0'25; chirivías, 0'50; nabos, 0'00; esbollas secas, 0'45; guisantes, 0'40; alcachofas, 0'35; habas, 0'14; ajos rocos, 0'00; apios, 0'40; cardos, 0'40.

Frutas

Melocotones, 0'00; manzanas, 0'00; ciruelas, 0'00; peras, 0'8; peras, 1'65; peras, 0'00; albaricoques, 0'00; albaricoques, 0'00; cerezas, 0'00; melocotones, 0'40; naranjas, 0'25; limones, 0'12; sandías, 0'00; fresas, 0'00; granadas, 0'00; avos, 0'00.

Géneros de cuenta (Ducenas)

Cajabaza totonera, 0'00; calabaza totonera, 0'00; pepinos, 0'00; cebolla tierna, 0'00; berenjenas, 0'00; ajos tiernos, 1'00; calabaza, 0'40; coles, 0'00; coliflores, 0'00; rábano, 0'00; acelgas, 0'10.

Pescadería

Entrada de pescado en el día de ayer para la venta: Merluza, 7'00; pescadilla 4'00; arón, 6'00; merca, 5'00; caisón, 0'00; emperador, 4'00; paje, 4'00; besugos 0'00; eslamares, 6'00; jibias, 2'00; pulpos, 1'80; Gallinas, 0'00; Derados, 4'00; magro, 0'00; bacalao, 0'00; sa monetes, 6'00; sardinas, 1'40; boga, 1'20; boque rón, 1'00; Chirete 1'00; majal, 4'00; Langostinos, 0'00; gambas, 7'00; almejas, 1'40.

Doctor Cano

Especialidad en enfermedades de los riñones y vías urinarias. Sagasta, núm. 7, MURCIA.—De 11 a 1.

TELEFUNKEN

APARATOS para enchufe directo a la línea de alumbrado, corriente alterna y continua y para batería. ALTA VOZ desde 40 pasetas hasta el diámetro, todos fieles reproductores de la música y la palabra. Pick-Up.—Amplificadores.—Aparatos suaves etc., etc. Reparaciones gratuitas.

Brugarolas y Compañía

SOCIEDAD, 10 MURCIA TELÉFONO, 1259

FUERZA VIGOR BIENESTAR ALEGRIA

LAXANTE SALUD
CONTRA EL ESTREÑIMIENTO Y LA BILIS
Grageas en cajitas medicadas precintadas. Pídelas en farmacias.

La seguridad de obtener esos bienes naturales con el Jarabe Salud, está demostrada combatiendo con éxito sin igual las múltiples enfermedades causadas por la debilidad general del organismo:

Anemia, Neurastenia, Desgaste físico y mental, Afecciones medulares, Raquitismo, Consunción, Inapetencia, etc.

Además de su fama bien conquistada durante medio siglo, tiene la garantía de estar aprobado por la Academia de Medicina. Debido a esto, es casi universal el aprecio que se tiene al poderoso reconstituyente, Jarabe de

HIPOFOSFITOS

SALUD

Ne se vende a granel.

BAZAR MURCIANO

PLATERA, 66 y 68

ESPECIALIDAD EN OBJETOS PARA REGALOS.—GRAN SURTIDO EN PERFUMERÍA.—PRODUCTOS DE LA CASA GAL.—JUGUETERÍA.—ARTÍCULOS PARA TENNIS.—NUEVOS MODELOS DE COCHES PARA NIÑOS.

EL BAZAR MURCIANO

TIENE SUCURSAL EN CARTAGENA CALLE MAYOR, NUM. 28

La Maquinista de Levante

Sociedad Minera-Metalúrgica Zapata Portuñá, S. A.—La Unión—Murcia
Casa fundada en 1890

Grandes talleres de fundición, calderería, maquinaria y electricidad. Bombas centrifugas, separadoras magnéticas, molinos y trituradoras, motores eléctricos de Suth & Rosinc, motores fijos y marinos. Avance para aceites pesados. Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las industrias mineral y metalúrgicas. Especialidad en instalaciones de preparación mecánicas de minerales. Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 caballos



El domingo en Cartagena

Triunfo definitivo de Niño de Barrio

Se había anunciado para el domingo próximo en Cartagena un cartel verdaderamente importante y sugestivo: Madrilieño y Niño del Barrio eran los encastados de entredós con seis bichos de don Manuel Bueno, antes Parladé.

Esta combinación llevó enorme gentío a la plaza cartagenera y a la hora de comenzar, había en aquel caso un lleno muy satisfactorio, ofrecido de manera especial por el público murciano, que se voló en la bella ciudad hermana, ansioso de visitar a y de admirar una vez más las faenas de Madrilieño y el arte y la bravura del torero carmelitano.

Preside la corrida la gentilísima señorita Josefina Ferrer Es «Misa Murcia 1934», que es acogida con una entusiasta ovación. Esta auxiliada por el teniente de alcalde señor Morates y acompañada de la bella hija del alcalde de Cartagena Rosarito Sánchez.

Pide las llaves montando airoso jaca y realizando magníficos juegos que le acreditan como gran ecaballista, el simpático joven hijo del alcalde Pepito Sánchez.

Al aparecer las cuadrillas son saludadas con una ovación entusiasta, haciéndose un aparte muy curioso el Niño del Barrio, quien corresponde sonriente desde los tercios.

En la Plaza hay animación y entusiasmo y sobre todo una gran expectación por ver a las dos figuras de la novillería que se encuentran hoy, frente a frente, ante unos millares de aficionados, que desde la última temporada vienen siguiéndoles con honda afán de observar quien destaca sobre el otro.

Y en medio de ese ambiente sale el primer toro de la tarde, cuando aún suenan los aplausos tributados al joven ecaballista que ha pedido las llaves, con destreza y gracia de jinete andalés.

Madrilieño saluda al toro con unas lapias de poca emoción. Se observa que no ha recobrado sus facultades, después de la cogida que le ha tenido alejado de las Pisas corra de dos meses.

En quites hacen cosas bonitas los dos espadas y se les aplaude.

Madrilieño hace una faena breve, despegado del bicho y con una desconfianza enorme.

Aprovecha el momento primero en que iguala el bicho y entrando temeroso y saliendo con la franela por las alturas, deja una estocada delantera, que mata. Se le dá una pita al diestro madrilieño, de quien se esperaba otra cosa.

El segundo toro, es de buena lámina. Lo saluda Niño del Barrio con unas verónicas ajustadísimas, precisas y emocionantes que el público corea con oídos encendidos de entusiasmo y luego premiadas con una ovación ruidosa.

En quites vuelve el Niño a entusiasmar al público con unas chisuelinas que de esquivas dan escalofrío. Otra ovación.

Bien banderillado, pasa el toro a manos de José Vera, que lo recoge con unos pasos por alto, de molinetes y de rodillas, haciendo unos adornos. Oíes y aplausos.

Se perfila el muchacho y entrando muy bien, da un pinchazo y repite con otro bueno. Vuelve y deja una estocada buena y se deshace del bicho al segundo intento. Muchas palmas.

El tercero, de Parladé, no es grato para Madrilieño, que está spático con el espote.

Intervienen los maestros en qui es y se apañan al espada murciano.

Madrilieño toma los trastos y quiere agradecer, pero le falta decisión para llegarle corra al toro. El público le abuchea. Madrilieño sale del paso con una estocada delantera defectuosa, de la que el toro se acuesta. El toro

no escucha una gran pita y es abroncado.

En el cuarto novillo está la emoción de la corrida.

Niño del Barrio se hace aplaudir en unos lapias esquivas y brillantes. La suerte de varas tiene animación excepcional. El Niño hace un quite por chisuelinas soberbio, que se ovaciona. Pepe Vera es el dueño del público en esta tarde de toros cartageneros y murcianos.

Niño del Barrio comienza la faena de muleta con unos pasos superiorísimos, muy valiente y muy apretado. Aplausos. Sigue corra y valeroso dando molinetes y por alto entre oíes y palmas. Recto, con decisión y con arrojo, entra a matar, clavando una estocada magnífica de la que queda el toro sin puntilla. Ovación delirante, orejas rabo, prendas que inundan el ruedo y dos vueltas triunfales reclamadas por los seis mil espectadores puestos en pie para aplaudirle. Por último, el Niño del Barrio sale a los tercios correspondiendo sonriente a las ovaciones. Una gran tarde para el diestro murciano que en este toro, voló toda su sangre murciana y terrena.

La muerte de este toro lo brindó el Niño a don Juan López Ferrer.

No hay quinto mulo, dice el refrán. Y en efecto, este quinto toro de la tarde, que corresponde a Madrilieño, es bicho de tipo, bien puesto de correa y bravo como sus hermanos, aunque más suave. Madrilieño le da unos lapias vistosos nada más. Cree mos que no es el Madrilieño de otras tardes; tal vez el recuerdo de la cogida que ha sufrido, lo tiene despegado de los toros y hasta medroso y valiente. El Niño sigue corra ova ciones en este bicho que no le pertenece mas que en los momentos de quites. Hace uno superior. Su compa ñero, solamente se ajusta al cumplimiento del deber, metiendo el espote en su turno.

Madrilieño quiere en este su toro último, gradar y toma la muleta y brinda desde el centro de la plaza.

Comienza arrojándose y dando pas ses magníficos que se aplauden. Sufre un desarme. Sigue la faena, como él sabe hacerlo, con soberbios pasos naturales con la derecha y con la izquierda que como él pocos domina.

Remata la labor dejando una buena estocada un poco delantera que vuelca al bicho sin puntilla.

Ovación y petición de oreja.

Y vamos al último de la tarde que corresponde al Niño del Barrio, el «Niño» mudo de Cartagena y Murcia, como lo es de Tetuán y de Valencia.

El diestro murciano, lo saluda con unas verónicas apretadísimas y llenas de oíes y aplausos.

Hace un quite emocionante que se ovaciona largamente y repite con otro por chisuelinas que enloquecen al público.

De puro meterse en el terreno del toro, Niño del Barrio es alcanzado aparatosamente salvándose por ver drerlo milagro.

Coge el Niño las cortas y las coloca valiente. Mucha palmas.

Con la muleta está valiente y adormilado, escuchando grandes ovaciones, especialmente en unos pasos temerarios junto a las tablas en los tercios del So.

Entra rectamente, con mucha decisión y deja un pinchazo en lo alto, muy bueno. Palmas.

Repite con una estocada superior que mata.

Ovación, oíes, vabo, salida triunfal en hombros de la afición, que le lleva entre aplausos hasta la fonda, en el centro de la ciudad mediterránea, entusiasmada con este torero murciano, todo valor y todo vergüenza torera.

Al terminar la fiesta el público tributa una ovación de despedida cari-

rosa a «Misa Murcia 1934», que corresponde desde el oíes, con expresivas sonrisas.

La tarde de toros en Cartagena ha sido un éxito verdadero para nuestro diestro carmelitano que se ha consagrado allí de forma definitiva.

Y ahora, a esperar la repetición, en Murcia del mismo a marzo de Cartagena, que a nuestro juicio, debe ser pronto, muy pronto.

ALALIMON.

En Moratalla

Se suicida un hombre arrojándose a un pozo

En Moratalla se suicidó arrojándose a un pozo el vecino Fernando Maestre.

Cuando acudieron familiares y vecinos y lo extrajeron ya era cadáver.

Presume que las causas de tan desesperada medida fueron falta de trabajo y carencia de dinero para pagar unas deudas.

El Juzgado entiende en el suceso.

Notas de la Alcaldía

Sin noticias

El alcalde señor Bautista no acudió ayer a su despacho de la Alcaldía, por estar dedicado a los asuntos de su profesión.

Le sustituyó el teniente alcalde señor López Ambit, el cual dijo a los periodistas que había recibido varias visitas de comisiones y particulares que le formularon ruegos diversos, de los cuales dará cuenta a la Corporación.

Riñas de gallos

El domingo a las 11, se celebraron en el rancho de la Trinidad, ante numerosos aficionados, las siguientes peleas.

Primera.—Gallos, con pollo derecho gallo 8-8 20 y Angel, con jaca tuerta jaba 8-9. Con coraje se acometen viéndose el dominio de la tuerta que ataca por el lado izquierdo, el gallo no puede contener las entradas de su contrario perdiendo a los ocho minutos.

Segunda.—Gallos y Atero, con pollos derechos cenizo 8-10 17 y colorado 8-11 47. El colorado abunda en pites y bosa de entrada, pero el cenizo que le hace entradas peligrosas consigue dejar semihuerto a su contrario se deshace de él a los ocho minutos de pelea.

Tercera.—Rodríguez y Jeromín, con pollos derechos colorado 8-9 y medio-18 y cenizo 8-9 y medio 20. De entrada se atacan con bravura, el colorado demuestra más bosa que su contrario que domina por pites. En los ataques se quedan los dos muertos haciendo lucida pelea llegando a tablas a los 16 minutos.

Cuarta.—Callos y Ferrer, con pollos derechos jaba 8-7 y medio 16 y colorado 8-6 y medio 16. En el pecheo el colorado deja tuerta al jaba que le contesta con fuertes pites. El colorado ataca con bravura dando dos toques de sentido, pero el jaba que tiene mucha sangre y esta segunda haciendo subidas peligrosas perdiendo a las 24 minutos.

Quinta.—Rodríguez y Ferrer, con pollos derechos gallo 8-5 y medio 19 y colorado 8-8 90. En buena y lucidísima por parte del colorado que consigue dominar durante toda la pelea gana a los 21 minutos.

Sexta.—Callos y Jeromín, con pollos derechos jaba 8-4 y medio 19 y cenizo 8-4 20. El jaba abre su ataque con dureza al cenizo que pierde a los ocho minutos.

Séptima.—A gel y Artero, con pollos derechos cenizo 8-1 y medio 18 y colorado 8-1 18. Hacen una pelea alternativa viéndose que son dos pollos de bandera a los siete minutos hacen tablas.

El cenizo fué echado al ruedo por su padrino Pepito Iglesias Sola.

La presidencia como siempre, asistió.

PICOTAZOS

Manifestaciones del jefe del Gobierno

El coronel Capaz ha ocupado el territorio de Ifni

Se trata de una zona de 2.000 kilómetros cuadrados, cuya soberanía se reconoció a España en los tiempos de Isabel la Católica

(Por telégrafo)

Madrid.—El jefe del Gobierno manifestó a un redactor de la Hoja oficial del lunes, que el coronel Capaz había ocupado el territorio de Ifni.

Se trata de una zona de dos mil kilómetros cuadrados, cuya soberanía se reconoció a España, desde los tiempos de Isabel la Católica, análogamente que los de Ceuta y Melilla.

Durante la monarquía se intentó ocupar dicho territorio pero cuando los barcos llegaban a la costa se recibían contraórdenes y se desistía del propósito.

También hace algunos años intentó ocuparlo el comandante Cabilares quien también fracasó teniendo que retirarse de dicho lugar.

Cuando fué nombrado Riego Avelló Alto Comisario de España en Marruecos, Lerroux designó para que se pusiera a sus órdenes al coronel Capaz, por considerarlo un jefe prestigioso y preparado, cuyos méritos eran garantía de éxito, como así ha sucedido.

El día 6 del actual y desde el Camal-jas, anunció Capaz que desembarcaba en unión de tres oficiales, un intérprete y un telegrafista.

En la madrugada del domingo el coronel Capaz, puso el siguiente telegrama: «Al levantar la bandera española en el territorio de Ifni, me complace en dirigirme mi saludo con el de los oficiales que me acompañan y la seguridad de que en cualquier lugar que nos encontremos proceeremos ser útiles a la Patria».

En vista de dicho despacho desde el Norte de África se envió a elementos para consolidar la ocupación, no en plan de guerra sino para consolidar la labor política iniciada.

En el Consejo de ministros se acordó crear la comandancia militar encargándose de la jefatura militar y civil interinamente el coronel Capaz hasta que terminada su misión se reincorpore a su destino.

También se aprobó un decreto prohibiendo las transacciones sobre el suelo así como las franquicias mineras o de cualquier otro género.

Los hombres de Ciencia estudiarán las riquezas de que dispone el terreno, Ceuta con abundantes pastos y rica ganadería.

Se asegura que también hay yacimientos de potasa y fosfatos y abundan típicamente pesas. La costa la conocen muy bien los pescadores marroquíes.

Con la ocupación de Ifni se afianza a la posición internacional de España. Ifni es la ruta obligada para las comunicaciones aéreas con América. El ferrocarril transahariano de Francia no nos crea dificultades. Sus operaciones antitánicas nos favorecen.

Lerroux detalla la ocupación de Ifni

En el Consejo de ministros, Lerroux detalló la ocupación de Ifni. Detalló la importancia estratégica de la ocupación por las riquezas naturales del terreno.

Manifestaciones del ministro de la Guerra

Hidalgo dijo que la operación había sido un éxito personalísimo de Lerroux que eligió el momento y la persona.

Más detalles sobre la ocupación

Se tienen a puntos distales sobre la ocupación de Ifni. La precedió el envío de correos indígenas y el vuelo de aviones.

Primero desembarcaron el coronel Capaz y un soldado.

Los indígenas le tributaron una acogida entusiasta pidiendo métodos.

Se trasladó el métrico del Canaljea practicando algunas obras.

Se improvisó un aeródromo, aterrizando varios aviones.

Se envió una estación de radio desde Cabo Juby.

Desde Ceuta salió el «España» número 5, llevando la quinta brigada del Teruel, con setecientos hombres, una sección de artillería, el tercer regimiento de Regulares, una mehalá de Tetuán, 950 hombres de los servicios de Intendencia, Sanidad e Ingenieros.

Todas las fuerzas las manda el comandante Pablo Arias.

Los generales Morato y Benigno acudieron a bordo, obsequiándoseles con un vino de honor.

El barco salió con dirección a Ifni. Llegará en la madrugada del jueves.

Se ha preparado el «Contralmirante Cervera», por si presieran más fuerzas.

Se dice que no irán directamente a Ifni, sino a Cabo Juby.

Desde este punto se trasladarán en embarcaciones menores, por faltar fondeaderos en la costa de Ifni.

En Santomera

Una mujer aparece muerta

El pedáneo de Santomera dió cuenta a la Guardia civil que la vecina Carmen Martínez Palma fué hallada muerta a la puerta de su casa.

Según se sospecha, la mencionada mujer se cubrió con una embragadora y se cree que dió un tropiezo cayendo al suelo y ocasionándose la muerte.

Del hecho se dió conocimiento al correspondiente Juzgado.

Antonio de la Peña
MEDICO OCULISTA
CONSULTA DE 11 a 1
San Lorenzo, 11

Festival de Esgrima en el Casino

Como estaba anunciado, en la tarde del domingo tuvo lugar el asalto de armas en honor de los tiradores que han actuado en el torneo al florete que se celebró días pasados.

No pudieron tener mejor marco para la final de esta fiesta deportiva que el suntuoso Salón de Baile del Casino, el cual se encontraba lleno de encantadoras señoritas que con su presencia daban un gran realce a esta fiesta de la cual pueden sentirse orgullosos tanto tiradores como organizadores.

En la brillante fiesta hubo dos partes; la primera dedicada a una serie de asaltos al florete y al sable y que al final de cada uno de ellos eran entusiastamente aplaudidos por toda la concurrencia; los asaltos efectuados fueron los siguientes; Don José Pinar Molliá con don Manuel Herrero Maroto (florete), don Federico Quiñones Moreno con don Antonio Almeida Gallego (sable), don Manuel Herrero Maroto con don José Antonio Fuster Sánchez (florete), don Daniel Ortíz Gironés con don José Pinar Molliá (sable), don José Antonio Fuster Sánchez con don Federico Quiñones Moreno (florete) y don Antonio Almeida Gallego con don Daniel Ortíz Gironés.

A su terminación y por la presidencia que estaba formada por don Narciso Clemente (en representación del Excmo. señor Gobernador civil), Coronel del Regimiento de Artillería, Presidente del Casino, don José Servet Magaña y don Primero Medrano, se procedió a la entrega de premios por el siguiente orden: Trofeo donado por el Excmo. señor Gobernador civil para el señor Ortíz Gironés como campeón, segundo, Copa donada por el Casino para el señor Almeida, tercero, Copa donada por el señor alcalde para el señor Pinar, cuarto, Medalla de plata donada por la Comisión organizadora para el señor Quiñones, quinto, Medalla de plata para el señor Fuster, sexto, Medalla de plata para el señor Herrero; todos estos señores fueron efusivamente felicitados por la presidencia que quedó entusiasmada por el desenvolvimiento de los asaltos.

Seguidamente dió comienzo un amudado baile el cual dió una cantidad de bellísimas y distinguidas señoritas que llenaban por completo el salón resultó muy animado, prolongándose largamente con gran satisfacción de todos.

Felicitamos extensamente a tiradores y organizadores que tan feliz resultado obtuvieron en la brillante fiesta y especialmente al gran maestro don Primero Medrano por el entusiasmo y acierto que ha puesto en sus trabajos.

LA BOLSA
COTIZACIÓN DEL DÍA 9
Por telégrafo de a noche
Interior 4 1/2 7008
Amortizable 5 1/2 9050
Ídem 4 1/2 0000
Banco de España 536 00
Esteros 206 00
Francia 48 45
Londres 39 00
Océano 7 97
Oro 68 40

Par terminar los Torres de la Fuensanta

Suma anterior, 2.845'81, pesetas.
Cepillo de la Catedral, 64'25.
Una señorita de la Corte, 6
Cepillo de la Catedral, 1'73'70.
Total, 2.898'76 pesetas

Recibe estas limosnas el Comisario don Pedro Gil.

Círculo de Bellas Artes

Hoy martes a las dos y media de la tarde concierto por el trío, Salas, Acosta, Massoni, con arreglo al siguiente programa:
G. ande, Albacete.
La Bruja, Chapí.
La Revoltosa Chapí.
Amparito Rosa, Marquina.